
DESBALANCE
Pepe Toño, de estreno en el FMI
Hoy arrancan formalmente las Reuniones
de Primavera 2018 del Fondo Monetario In

ternacional (FMI) y del Banco Mundial
(BM). Nos dicen que, previamente, la direc
tora gerente del Fondo, Cliristlne Lagar
de, estuvo muy activa. Apareció en el edifi
cio central corriendo a una reunión prepa
ratoria y luego salió de prisa para participar
en una sesión sobre la digitalización y la
nueva era dorada. Nos dicen que por parte
de México está prevista la asistencia del se
cretario de Hacienda, José Antonio Gon
zález Anaya, quien acude por primera vez
con esa responsabilidad y estará en el foro
"Proteger el futuro de América Latina ante

los desastres", junto con Jorge Familiar, vicepresidente para la
región del BM, y Bernardo González, presidente de la Comisión
Nacional Bancaria y de Valores. Más tarde, nos comentan que
Pepe Toño sostendrá una charla pública con Alejandro Werner,
director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI,
sobre la gestión de la volatilidad de los precios del petróleo.

TLCAN: ajuste inminente para autos
Nos comentan que mientras en el discur
so de las autoridades y del sector privado
no se especifica cuál será el porcentaje en
el que se ubicará el contenido regional de
un auto fabricado en Norteamérica, como
parte de la renegociación del Tratado de
Libre Comercio de América del Norte (TL
CAN), la realidad es que entre los repre
sentantes, proveedores de la industria y
fabricantes de piezas y autopartes ha que
dado claro que no podrá mantenerse la
tasa acjuai 62.5%, valor que deberá su
bir a 65% o 70%. Sin embargo, nos expli
can, una tasa mayor a ese rango es difícil
de ser aceptada, aunque tampoco se des

carta esa posibilidad. Mentras tanto, lo que se sabe oficialmen
te es que el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo
que es necesario repensar el porcentaje, porque originalmente
no se consideraron algunos componentes que utilizan los auto
móviles, y hasta la fecha la propuesta de Estados Unidos es su
bir la tasa de reglas de origen de los vehículos fabricados en la
región a 75%, en diversas categorías.
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Reunión del WTTC rompe récords
Nos reportan que Gloria Guevara, presi
denta y CEO del Consejo Mundial de Viajes
y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés)
logró cifras récord en la cumbre mundial

del organismo, que se lleva a cabo a partir de ayer en Buenos Ai
res, Argentina. Bajo la conducción de la ex secretaria de Turismo
de México, se logró atraer a más de 100 presidentes y directivos
de las empresas más importantes del sector a escala global, ade
más de que también participan 30 ministros del ramo y tres ex
presidentes. El sector turístico es clave para la inversión y el cre
cimiento económico a nivel global, pues al cierre del año pasado
generó 313 millones de puestos de trabajo, es decir, uno de cada
10 empleos creados en todo el mundo. Además, durante 2017 es
ta actividad reportó un crecimiento de 4.6% en comparación con
el año previo, lo que significó superar la expansión de 3% que tu
vo la economía mundial en ese año.

Pemex se va de gira por Europa
Desde hoy y hasta el próximo miércoles, el
director general de Pemex, Carlos Treviño
Medina, está en gira de trabajo por Fran
cia y el Reino Unido, para sostener en
cuentros con directivos de algunas de las
firmas petroleras más importantes del
mundo, y en la búsqueda de fortalecer sus
nexos y explorar nuevas alianzas que bene
ficien su proceso de internacionalización.
En París, el director de Petróleos Mexica
nQS estará presente en la Cumbre Interna

Csrlos
cional del Petróleo, en la que participan re

Treviño
presentantes del sector energético y petro
lero, además de líderes de la industria, para

discutir los temas más relevantes de la agenda energética global.
En la capital francesa, Treviño Medina se reunirá también con la
embajadora de México ante la Organización para la Cooperación
y el Desarrollo Económicos (OCDE), Mónica Aspe.
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Ayuno hasta hoy de las propuestas y plataformas de los candidatos
a la Presidencia de la República el tema toral de la salud, un grupo
de expertos preparó un documento en el que se esbozan los
principales retos que enfrenta la medicina social del país de cara al
próximo gobierno
De entrada, se habla de la promesa fa

llida de establecer un sistema uni
versal de salud con cobertura efec

tiva, bajo la premisa de que la salud es un
derecho humano, fundamental, irrenuncia
ble y prioritario, indispensable para la pro
ductividad y sustentabilidad del país.
La salud pública, se reclama, debe ser con

siderada como una estrategia de primer or
den, transversal, continua de largo plazo, y
blindada presupuestalmente.
De acuerdo con los expertos, cuyo punto

de arranque fue una reunión con los miem
bros del Comité Técnico Asesor de la Fun

dación Mexicana para la Salud; el tema debe
ser considerado como la primera prioridad
de la próxima administración.
Entre las razones esbozadas está el hecho

de que bajo el modelo actual el costo de la
prestación del servicio crece a un ritmo in
sostenible y las limitaciones presupuéstales
que han castigado la inversión hipotecan el
presente y futuro del modelo de Nación al
que se aspira.
Del tamañodel problemahablala propues

ta de crear un Pacto Nacional por la Salud a
imagen y semejanza del Pacto por México, es
decir pluripartidista y plurisectorial.
Los objetivos serían transformar el enfo

que del sistema universal hacia la salud y no
a la enfermedad, "en donde la persona no
vea mermada su condición económica".

Para ello, se reclama separar gradualmen
te la función de financiamiento de los ser

vicios de salud respecto a la prestación del
servicio, ante la necesidad de hacer más efi
ciente y transparentar la asignación de re
cursos, eliminar inequidades y la fragmen

tación del sistema.

Además, se plantea la necesidad de dis
poner de un padrón único de beneficiarios,
evitando la multiplicación de coberturas,
acompañado de un expediente clínico elec
trónico, único y universal.
Adicionalmente, como objetivo comple

mentario prevé definir un nuevo esquema
en operación, alcance y objetivos del Seguro
Popular para ubicarlo como cimiento de la
universalidad de los servicios, y recuperan
do su reputación y eficacia iniciales.
Concentrar los servicios en un enfoque de

atencióncontinua, que incluya la prevención,
la atención a primer nivel y la alta especia
lidad, alineando, en consecuencia los recur
sos humanos, económicos y materiales.
Buscar la transversalidad de los programas

sociales de los tres niveles de gobierno y ofre
cer incentivos al sector productivo por la
adopción de prácticas preventivas, hábitos sa
ludables y de atención del cuidado de la salud,
no sólo de la atención de enfermedades.
En ese capítulo jugaría un rol importante

el sector asegurador.
La ruta habla además, de sembrar la cul

tura de la medición del desempeño hospi
talario y la calidad de la atención haciendo
exigible la acreditación y certificación con
tinua de centros y prestadores de servicios.
La exigencia habla, además de dedicar el

equivalente a 1% del PIB para investigación
científica con énfasis en la salud mental, re
sistencia microbacterianas, alimentos gené
ticamente modificados, vacunación, edi
ción genética y xenotrasplantes.
¿Salud?

Balance general. Casualmente, en el mo
mento en que volvía al escenario de la opi
nión pública el tema Odebrecht, un Tribunal
Colegiado Federal revocó una suspensión
definitiva en un amparo que le había soli
citado la constructora brasileña que le im
pedía a la Secretaría de la Función Pública

hacer públicas las sanciones impuestas.
Sin el grillete la instancia encabezada por

Arely Gómez dio a conocer una serie de cas
tigos aempresas filiales de la brasileña, inclui
das pecuniarias por mil 100 millones de pesos.
Dos de ellas fueron inhabilitadas por dos años
y seis meses para recibir contratos públ icos. El
problema es que hasta hoy la guillotina sólo
ha alcanzado a los servidores públicos, pre
sumiblemente empleados de Pemex, con una
inhabilitación. Bolas de salva, pues.

¿Hasta puñaladas? ¿Se acuerda usted la
avidez con que se buscaba el que se le arre
batara parte del espectro de la banda de 2.5
gigahercios a MVS? ¿Se acuerda cuando se
ponderaba la vía como la joya de la corona
para ofrecer servicio de internet?
Bien, pues la sorpresa es que, de cinco em

presas interesadas originalmente en la parte
de espectro que le quedó a la compañía de
Joaquín Vargas, sólo dos llegaron a la recta
final. La competencia había pedido que se
retirara a Telcel de la posibilidad de participar
en la subasta, dado que le había comprado a
su vez a MVS una parte de la carretera. En la
lista original estaban Telefónica México, Ax
tel, Bestel y el propio Telcel.

¿Ya casi? De acuerdo con el secretario de
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Economía Idelfonso Guajardo, "ya casi" es
tán cerrados 10 capítulos de la renegociación
del Tratado de Libre Comercio de América
del Norte... de los 30 en la mesa
Sin embargo, hasta hoy sólo han sido ru

bricados por las partes seis: Anticorrupción,
Competencia Pequeñay Mediana Empresa,
Buenas Prácticas Regulatorias, Administra
ción y Publicación y Medidas Sanitarias y Fi 
tosanitarias. Las tres primeras llegaron en la
última ronda, la séptima en siete meses.
En ella se cerraron también dos anexos téc

nicos en materia de productos químicos y
fórmulas de alimentos patentados. En lalista
existen 11 capítulos considerados complejos,
entre ellos la regla de origen para automó
viles; la solución de disputas y las restriccio
nes en materia de exportaciones de ñutos y
granos en época de estacionalidad.

Vuelve el vaivén. Al más puro estilo de la
Chimoltrufia que como decía una cosa decía
otra, después de anunciar su regreso al
Acuerdo Transpacífico de Asociación Eco
nómica, conocidocomoTPPll.ahorael pre
sidente de Estados Unidos, Donald Trump,
dice que pensándolo bien, siempre no.
En la reversa señala que el acuerdo firma

do por su antecesor tiene demasiadas con
tingencias y ninguna forma de salir si no
funciona. A su nuevo juicio, lo mejor son los
acuerdos bilaterales.

Cambios alimenticios. A iniciativa de Ipa
de Business School y del IESE de España, se
realiza a partir de hoy el Cuarto Encuentro
del Sector de Alimentos y Bebidas para ana
lizar los cambios regulatorios como el eti
quetado frontal y los cambios tecnológicos

que reclama la comercialización digital.

¿Superlínea?. Anunciada como la alterna
tiva para la solución de problemas de la
clientela de Santander, la llamada Superlí
nea es un elefante blanco.

De pronto le suspenden a un usuario una
tarjeta de crédito aduciendo un intento de
fraude por parte de terceros, pero no hay for
ma de que el personal a cargo aclare las ra
zones con el interesado. El banco pierde el
negocio; el cliente, la paciencia •
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Sorgo Blindado

Parece que México ya blindó
su producción de sorgo pa
ra evitar la caída interna del
precio. Esto, ante los aran
celes que China le pondrá al
sorgo que se importe de EU.

Como usted sabe, una
víctima de la guerra comer
cial que Donald Trump
desató en contra de China
es el sorgo, pues también se
le impondrán aranceles a
las compras que provengan
de EU.

Al ver esta situación, al
vecino del norte le conven
dría exportar su producción
a México. Pero hay un pro
blema para la gente del Co
mité Nacional Sistema Pro
ducto Sorgo, que encabeza
Raúl García. Aquí se produ
ce bien y se podría provocar
una sobreoferta con caída
en los precios nacionales.

Sin embargo, al menos
para el ciclo otoño/invierno
de 2018, los productores de
sorgo ya la libraron, porque
aunque baje el precio ya se
tienen contratados los volú
menes. Después, ya veremos

Nos dicen que las alertas
nacionales no sólo se pren
dieron para el caso ciel sorgo,
porque además de este gra
no, China impondrá arance
les a la soya carne de cerdo
y frutas estadounidenses.

Pierden
Garantía

Nada barato le salió a la pe

trolera Shandong Keaii de
sistirse de un área terres
tre que había ganado en la
Ronda 2.3, pues ya perdió su
garantía por 250 mil dólares.

La Comisión Nacional
de Hidrocarburos (CNH),
que capitanea Juan Carlos
Zepeda, anunció que ya se
cobró esta garantía y el di
nero se depositó al Fondo
Mexicano del Petróleo.

Recuerde que esta em
presa, en consorcio con Si
coval MX y Nuevas Solucio
nes, había ofrecido un pago
en efectivo por 2.1 millones
de dólares, pero al final no
hizo el depósito y terminó
perdiendo el área.

Por ello, la CNH espe
ra firmar próximamente
el contrato con quien que
dó en segundo lugar: Roma
Tubular y Suministros Ma
rinos y Golfo.

Dichas empresas ten
drán que hacer el pago en
efectivo por 1.5 millones de
dólares que ofrecieron el
día de la licitación.

Eso sí, no es la primera
ni la última que se baja del
barco en materia de licita
ciones, pero tanto la CNH
como la Secretaría de Ha
cienda deberían ponerle ojo
al tema

Y más porque en ju
lio de este año se realizará
la Ronda 3.2, que pinta pa
ra ser la última licitación de
áreas terrestres convencio
nales del sexenio.

Venta Atorada

Cuando logró la autoriza
ción para comprar las tien
das de Controladora Co
mercial Mexicana (CCM)
en 2015, Organización So
riana, de Ricardo Martín
Bringas, nunca imaginó el

calvario que enfrentaría
La Comisión Federal

de Competencia Económi
ca, que preside Alejandra
Palacios, le puso una con
dición: no comprar un pa
quete de 12 tiendas en mer
cados donde el órgano re
gulador vio peligro para a la
competencia o comprarlas
con el compromiso de ven
derlas cuanto antes. Soriana
optó por lo segundo.

A dos años de haber to
mado el control de 143 tien
das Comercial Mexicana,
además de estas 12 tien
das, Soriana sigue sin hallar
comprador.

En 2017, Soriana tenía
casi amarrada la venta de la
mitad de esas 12 tiendas. El
comprador sería Chedraui,
de Antonio Chedraui
Eguía, pero nuevos condi
cionamientos por parte de
Cofece y una autorización
parcial a la transacción la
hicieron fracasar.

Soriana ya se ganó una
multa por 2.4 millones de pe
sos impuesta por Cofece, al
no cumplir al pie de la letra
con la entrega de informes
del avance de dicha venta

Y aunque no ha dejado
de tocar puertas, la Cofe
ce nomás no le da su visto
bueno.

cap¡tanes@reformá.com
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Tratado al 80%

Parece que los trabajos que Ildefonso Guajardo, Se
cretario de Economía, ha estado haciendo en Wa

shington para avanzar con el TLC de Norteamérica es
tán siendo efectivos, y todo indica que hasta hoy el texto
modernizado del acuerdo va al 80 por ciento de avance.

Lo que falta son los temas más complicados. Si bien
EU ya aceptó no incluir el tema de estacionalidad agríco
la ni la cláusula de terminación inmediata (sunset), no se
logra llegar a un acuerdo en reglas de origen.

Para el sector automotor, que es donde hay más en
juego por la relevancia de la industria, ya se acordó que
no se llegará al 85 por ciento de contenido regional soli
citado por EU, sino que quedará en rangos de entre 65 y
75 por ciento, según tres categorías a definir.

Claro que ahí el tema es si se incluye una metodolo
gía con rastreo, que es la que le conviene a la industria
instalada en México, y la cual Eduardo Solís, titular de
la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, ha
solicitado que no se cambie, o si se incluirá una diferente.

Mientras, el equipo del Cuarto de Junto, que lideran
entre Juan Pablo Castafión y Moisés Kalach está tra
bajando a toda máquina para analizar las propuestas que
van saliendo.

Con el inicio de una nueva ronda ministerial hoy en
Washington, parece que la solución al acuerdo está más
cerca que nunca, y podría llegar antes que termine abril.
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Estresan a la ANDIS
Continúa el malestar entre la proveedu

ría de insumos para la salud por el ya no
injustificable incumplimiento de pago a
proveedores de la llamada compra con
solidada de medicamentos, que coordina
el IMSS desde el sexenio pasado, cuando
Felipe Calderón lo echó a andar.

El ISSSTE, con un adeudo de dos mil 800 millones de pe
sos, y más de una docena de gobiernos estatales, entre los
que sobresale el Estado de México, con una deuda que al
canza los dos mil 300 millones, violan las bases de licitación
al no cumplir con la contraprestación obligatoria por ley.

Los quejosos, agrupados en la Asociación Nacional de
Distribuidores de Insumos para la Salud (ANDIS) han mani
festado en múltiples ocasiones que el adeudo de las institu
ciones y dependencias a sus agremiados asciende a nueve
mil 500 millones de pesos entre 2016 y 2017.

Sin embargo, en algunas entidades como es el caso del
Estado de México, incluso ha venido creciendo durante el
primer trimestre de 2018. La deuda histórica la dejó la admi
nistración de Eruviel Ávila. Durante su gobierno el persona
je clave fue César Gómez Monge.
En 2003 fue candidato a la presidencia municipal de

Naucalpan con tan sólo 18 años. El PR1 lo veía como un jo
ven valor con mucha madera política. Sin embargo perdió y
años después lo arropa el entonces presidente de Huixquilu
can, Adrián Fuentes, quien lo recomienda aÁvila Villegas.

El entonces gobernador le compra la idea de incorporar
lo a su gabinete, inicialmente en el Instituto de Seguridad
Social del Estado de México y Municpios (Issemym) y pos
teriormente como secretario de Salud, posición en la que se
manejó con total manga ancha operativa, pero sobre todo,
financieramente.

Por lo que hace a ISSSTE, el adeudo de pasivos 2017 as
ciende a dos mil 200 millones de pesos más 669 millones
correspondientes ahora a pedidos surtidos del ejercicio
2018. Es decir, el organismo que comanda ahora Florentino
Castro ya anda por los dos mil 800 millones.
La intempestiva salida de el exdirector general, José

Reyes Baeza, también exgobernador de Chihuahua, en la
búsqueda de una senaduría, ha despertado diversos rumores
de presuntos desvíos de recursos para campañas electorales
de su partido, obvio la suya incluida.

Los dos mil 800 millones de pesos del ISSSTE, más los
dos mil 300 millones de pasivos del mencionado Issemym,
el Instituto de Salud del Estado de México (Isem) y el Instituto
Materno Infantil del Estado de México (Imiem) representan

54% de los adeudos a la
ANDIS.

ICACARSO
ALSTOM

A la callada, Miguel
Ángel Mancera dejó
en el escritorio del Go
bierno de la Ciudad de

México algo más que su
renuncia: un regalo de
despedida para ICA. En
realidad, para el con
sorcio integrado por esa

constructora presidida por Bernardo Quintana, su socio
Carlos Slim, mandamás de Carso, y la francesa Alstom, que
capitanea Rodelmar Ocampo.

Estamos hablando de cinco grandes inmuebles del go
bierno local en un fideicomiso por un valor de dos mil 600
millones de pesos, con lo cual el consorcio constructor de
la Línea 12 del Metro se da por pagado. Al final, y tras cuatro
años de litigios con Mancera. los contratistas dan por fini
quitado de forma definitiva el pleito que les heredó Marcelo
Ebrard y en donde el gobierno capitalino pretendía que les
resarcieran cuatro mil millones de pesos por obras inconclu
sas, mal hechas y sobrevaloradas, cosa que al final un juez
revirtió en contra de la administración mancerista. Hay una
segunda parte todavía más relevante de este convenio: el
acuerdo que las empresas realizaron entre sí. Pero de ello le
platicamos después.
PRODINAL VS. TYSON

Las negociaciones que siguen con los bancos acreedores,
paralelas a la etapa de pre concurso mercantil, son las de
Prodinal (Productos Innovadores Alimenticios).

Desde octubre del año pasado esta compañía de Arturo
Grande gestiona con un conjunto de bancos y una treintena
de arrendadoras un pasivo cercano a los mil 500 millones
de pesos. BBVABancomer, Citibanamex, Banorte, Santan
der, HSBC, Invex, Actinver, Unifin y Engenium, entre otros,
trataron de crear un frente común y negociar en bloque, pero
no prosperó. Un Plan B para sacar del atolladero a esta com
pañía pudiera ser que un banco absorbiera el pasivo total.
BBVABancomer, que lleva Eduardo Osuna, y Actinver, de
Héctor Madero, son los más expuestos. Como dato adicio
nal decir que independiente a la reestructura, Prodinal tiene
un litigio potencial con quien fuera su principal cliente, la
estadunidense Tyson, que maneja Rickíhomason.
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IFM HEREDA TEMA
Ahora que el fondo australiano IFM Investor completó la ad
quisición del 100% de las acciones de OHL Concesiones, ha
brá que ver el tratamiento que los nuevos dueños dan a las
gestiones que desde hace meses sostienen con su subcon
tratista. Constructora de Proyectos Viales de México (CPVM).

Esta compañía, que descolgaba de OHL España, que co
manda Juan Miguel Villar Mir. es la que está ejecutando la
obra AtlacomulcoAtizapan. que a tres años de haber sido
asignada apenas registra un avance de 7%. La matriz le ha
transferido recursos por casi mil millones de pesos, de los
que se han aplicado prácticamente la mitad. El asunto es que
CPVM había venido presionando a los hispanos en Madrid
para que les den más dinero para acelerarla edificación de
esa autopista y aquéllos no quisieron ceder. A ver cómo les
va con IFM.

Continúa el
malestar entre

la proveeduría
de insumos para
la salud por el ya
no injustificable
incumplimiento
de pago.
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Alinear al huachicol,
¡reto de Estado,
no de Pemex!
La semana pasada comenté la sorpresaeno

]o que provocaron entre empresarios gaso
lineras las declaraciones de Carlos Treviño,
director general de Pemex, al apuntar la pro
babilidad de que algunos de ellos hayan tran
sitado de la Franquicia Pemex abandera libre
o internacional para evadir el control volumé

trico y de información que tiene asociado la bandera Pemex.
Ese sistema, que comenzó a revisarse cuando José

Antonio González Anaya llegó a la dirección general de Pe 
mex, en 2016, permitió identificar de mediados de ese año a
la fecha a poco más de 100 estaciones de servicio que ven
dían más gasolina y diesel del que estaban comprando a Pe
mex. El sistema de Pemex TRI, que lleva Carlos Murrieta,
permitió no sólo cancelar su contrato y denunciarlos ante la
PRG, sino presentar el caso ante la Comisión Reguladora de
Energía (CRE), que encabeza Guillermo GarcíaAlcocer, para
la revocación de las licencias.

Pero en eso se atravesó la aperturay algunos que andaban
perseguidos decidieron irse abanderas blancas o internacio
nales. Ésa es la realidad.

Aunque el control volumétrico es obligatorio a los expen
dedores de gasolina y diesel al público, no lo es para toda la
cadena de valor que se ha ido integrando con la liberación,
ni tienen la obligación de adquirir los equipos y sistemas de
reporte de entrada y salida de combustible ni la trazabilidad
que debe tener y todo ello autorizado por el Sistema de Ad
ministración Tributaria (SAT).

En fin, la ley ya fue aprobada y seguramente será promul
gada estos días por el presidente Enrique Peña Nieto. Por la
magnitud del problema, supondría que antes de que comien
ce la gira por Europa.

Le comento, la presunción de Treviño fue más que un se
ñalamiento, pero lo malo es que se confunde con "recelo" por
la pérdida del control que ha tenido por años sobre la red de
franquiciatarios al ser el único oferente del servicio.

En un año y cuatro meses se han divorciado de Pemex
más de 30% de las casi 12 mil 500 gasolinerías que hay en
el país (han aumentado cerca de mil en ese mismo año
y las existentes, con la remodelación, han expandido el
número de posiciones dentro de las gasolinerías cuando
les ha sido posible), pero aun cuando Flores dijo que eran
más de 100 las estaciones detectadas en este práctica, en

la CRE se registra sólo siete casos de registros revocados
en octubre de 2017.

Ahora, en la Onexpo donde ha sido reelecto como presi
dente Roberto Díaz de León en la Asamblea de Empresarios
Gasolineras, a la que se han integrado banderas de los tres ti
pos, están convencidos de que el grueso de las ventas del hua
chicol se realiza fuera del sistema de estaciones de servicio,
pero también entienden que puede haber casos de corrupción.

De hecho, si se acuerda del micio de investigación en mar
zo pasado de una concentración que comunicó la Cofece, de
Alejandra Palacios, algunos lo relacionaron con G500, de
Alejandro Caballero, pero en realidad se inició por las prácti
cas de venta por debajo de precio de mercado del Grupo Murpa,
que lleva Ernesto Murra. que tiene presencia en Chihuahua y
La Laguna a través de una marca propia denominada Progas.

A principio de año, sus gasolinerías comenzaron a regis
trar largas filas y, a diferencia de BP o Shell o Exxon, la razón
es que vende hasta en 50 o 70 centavos por debajo del pro
medio del litro de gasolina o diesel. Dicen que fue franqui
ciatario de Pemexy que tuvo algún mal manejo de controles
volumétricos dentro de la franquicia y la clausuraron, pero ha
había pedido autorización para la nueva marca en la CRE, de
manera que no le costó trabajo transitar.

Lo cierto es que Pemex sigue vendiendo la mayor parte
del combustible a los gasolineras de bandera blanca o inter
nacional, pues salvo Arco o Glencore que importan la gasoli
na que venden en México, el resto que ha transitado, no tiene
cerrada la pinza entre lo que reciben para ventay lo que ven
den, dado que esa responsabilidad ya no la conserva Pemex,
y ni el sistema del SAT, de Osvaldo Santín, ni el Sireca de la
CRE están listos para realizar el conteo.
Cierto que la reforma que fue aprobada en el Senado

apoyará no sólo por cuanto hace a la elevación de penas y
su tipificación, pues hoy no sólo el pinchazo de ductos. sino
toda la red de distribución, comercialización y venta final de
combustible robado se convierte en delito de carácter fiscal

y a quien se le sorprenda no podrá salir bajo fianza por lo
elevado de las penas económicas y corporales, sino que faci
lita introducir, como lo hicieron en Colombia, trazadores por
procedencia del combustible.

La transmisión de infomiación de los controles volumétri

cos de gasolinas resulta clave y justo es el dato que el director
Treviño tiene en la mira, porque no es el único hoy que pue
de desconocerlo en la industria.
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DE FONDOS A FONDO

#UstedPerdone?... Apenas el Máximo Tribunal le levantó
el exceso de castigo a Telmex Telnor, de Héctor Slim, im
puesto desde 2014 con la tarifa cero, que el Ifetel, de Gabriel
Contreras, con ponencia del comisionado Adolfo Cuevas, le
ratifica una práctica monopólica relativa con los contratos de
exclusividad firmados con Blue Label de México para la ven
ta de tiempo aire de Telcel en la Red Quibo de Grupo Bimbo,
que encabeza Hortensia Contreras.

Esta investigación se inició desde 2012 con denuncia de
Telefónica México, que encabeza Carlos Morales, y pasaron
seis afios para que se cerrara y ratificara la investigación cuyo
expediente abrió la vieja Cofece.

Si considera que el caso de la tarifa cero es similar, con
casi cuatro años para que se resolviera, es probable que
si de la separación funcional de TelmexTelnor deriva su
quiebra, pasarán cinco años o seis y nadie será responsa
ble del "usted perdone".
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Tianguis en
Mazatlán demostró
acierto de itinerancia
Al cierre del Tianguis Turístico 2018 que se

realizó en este puerto, el director gene
ral del Consejo de Promoción Turística de
México. Héctor Flores Santana, aseguró
que la elección de Mazatlán como sede
demostró el acierto de la itinerancia de los

Tianguis que se inició el sexenio pasado.
Explicó que Mazatlán fue una decisión muy difícil por

varios motivos: la inseguridad en Sinaloa que sí está entre
las alertas de viaje de Estados Unidos, aunque no se incluya
Mazatlán; la ausencia de un gran recinto ferial para exposi
ciones que se construyó en tiempo récord; y la insuficiente
conectividad aérea.

Sin embargo, explicó que con el impulso decisivo del go
bernador de Sinaloa, Quirino Ordaz, quien es un empre
sario turístico y logró en sólo un año remodelar el centro
histórico, se logró una gran coordinación con el gobierno
federal, la Secretaría de Turismo y desde luego el CPTM, así
como de las líneas aéreas que pusieron más frecuencias y
facilitaron vuelos carteras, así como de los hoteleros que
modernizaron sus instalaciones, se logró una asistencia
récord de 400 CEO de muy importantes touroperadores y
empresas turísticas lo que facilitó sin lugar a dudas la toma
de decisión.

Flores Santana explicó también que se alcanzó un ré
cord de más de 45 mil citas de negocio y en las próximas
semanas se presentarán en Mazatlán los resultados de una
empresa evaluadora que se contrató por vez primera para
medir los avances en el Tianguis en cuanto a ventas realiza
das y promoción que es el objetivo central del Tianguis que
se ha convertido en el principal foro turístico de América
Latina.

El foro de exposiciones de 15 mil metros cuadrados, ale
daño al Foro de Convenciones que por cierto es propie
dad del SNTE, se desmontará en su totalidad y los módulos
serán utilizados por el gobierno local.

La gran interrogante con el cambio de gobierno no es

solo que pasara con la
itinerancia, sino con el
Tianguis Turístico. Es
un hecho que el Tian
guis de 2019 se reali
zará nuevamente en

Acapulco, Guerrero,
pero la decisión sobre
la itinerancia que per
mite posicionar inter
nacionalmente nuevos
destinos turísticos de
penderá de los nuevos
titulares del Ejecutivo,
de la Secretaria de turismo y desde luego también de que
pasará con la construcción del nuevo aeropuerto.

AMLO, AHORA DESCALIFICA A CASTAÑÓN
Definitivamente Andrés Manuel López Obrador sigue un
día síy el otro también con su necedad de cancelar el Nuevo
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, y de des
calificar personalmente a quien osa criticarlo. Primero fue
con Carlos Slim Helú, presidente de Grupo Carso, a quien
acusó de defender al NAICM a petición del presidente Peña
Nieto, y ayer dijo que Juan Pablo Castañón, presidente del
Consejo Coordinador Empresarial, canceló el diálogo para
analizar el proyecto del nuevo aeropuerto, presionado por
la "mafia en el poder".

Aseguró también que se pretende ocultar quienes son los
empresarios que participan en las licitaciones. Lo que debe
ría hacer su equipo es meterse a la página de NAICM donde
está toda la información sobre los más de 300 contratos de
las obras licitadas.

En efecto. Castañón informó en conferencia de pren
sa, que retiraba la oferta de una mesa de análisis sobre el
NAICM porque no tiene caso "continuar con una discusión
en donde observamos que el señor candidato de Morena
no escucha, y si no escucha no tenemos nada que agregar".
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TRABAJADORES DE LA AVIACION EN
DEFENSA DE NAICM

Habrá que ver si López Obrador también descalifica a los
trabajadores de la industria aérea y los tacha de mafia en
el poder. Ayer publicaron un desplegado en defensa del
NAIcM porque su cancelación provocaría el debilitamiento
del sector y quitaría oportunidades a miles de jóvenes para
incorporarse a la industria aérea.

El desplegado está firmado por la Asociación Sindical
de Sobrecargos de Aviación, ASSA; Sindicato Nacional de
Trabajadores al Servicio de Líneas Aéreas, Transportes, Ser
vicios, Similares y Conexos, Independencia; Sindicato Na
cional de Controlad ores de Tránsito Aéreo, Sinacta; Colegio
de Pilotos de Aviadores de México, CPAM; Colegio de In
genieros Mexicanos en Aeronáutica, CIMA; y el Colegio de
Controlad ores de Tránsito Aéreo de México, Coctam.

Sólo faltó ASPA, Asociación Sindical de Pilotos Aviado
res de México, porque no lograron consenso para firmar el
desplegado ante el débil liderazgo de Carlos Smith, quien
se quedó temporalmente al frente hasta que el 4 de agosto
inicie su gestión Rafael Díaz Covarrubias.

Se concretaron
más de 45 mil citas

de negocio y en las
próximas semanas
se presentarán
los resultados

de una empresa
evaluadora

Fecha: 19/04/2018

Página: 6

Area cm2: 304

2 / 2

Columnas Económicas

Maricarmen Cortés, Desde el Piso de Remates

Maricarmen Cortés

Costo: 20,155

Página 12



Semiótica del NAICM
Iamas en la historia de una contienda presidencial

empresarios y sindicatos habían formado un frente
común en contra de las propuestas centrales de uno
de los candidatos.

La Asociación Sindical de Sobrecargos de
Aviación; Sindicato Nacional de Trabajadores al
Servicio de las LíneaAéreas, Transportes y Servicios,

Similares y Conexos; Sindicato Nacional de Controladores
de Tránsito Aéreo; Colegio de Pilotos Aviadores de México;
Colegio de Ingenieros Mexicanos en Aeronáutica publica
ron un desplegado que tiene en su encabezado la frase; "en
defensa del pueblo de México" y concluye con "decir sí al
NAICM es decir sí al empleo en México".
Un grupo más de voces que se une a la del Consejo

Coordinador Empresarial y todos los organismos que la
integran, destacadamente las que tienen que ver con la
industria aérea y la construcción, así como organizaciones
internacionales relacionadas con el turismo y la operación
aeroportuaria.
A este ensamble se han sumado gobernadores de esta

dos, empresas especializadas en turismo y operación de
aeropuertos; calificadoras de valores como Moody's que
incluso ha establecido que podría disminuir la calificación
no sólo del sistema de aeropuertos, sino de las empresas de
infraestructura.

Este coro tuvo el lunes un destacadísimo solo del empre
sario más exitoso de la historia de México y uno de los más
importantes del mundo. Carlos Slim equiparó su potencial
con el del Canal de Panamá. Detalló que entre ocho y 15 mi
llones de personas que viven en las zonas aledañas mejora
rían su calidad de vida; se pagarían 60 mil millones de pesos
en salarios y se detonaría el crecimiento de una de las zonas
más deprimidas del Valle de México.

Cuatro de los cinco candidatos a la Presidencia de la
República han manifestado su abierto apoyo a esta obra, así
como una gran cantidad de gobernadores quienes saben que
impulsaría el desarrollo
turístico y de negocios
de sus entidades por una

mayor conectividad.

LUCHA DE CLASES
Se ha cometido un error

al creer que es la politi
zación de un proyecto
o es algo equiparable al
muro de DonaldTrump,
puesto que en realidad
es algo mucho más gra
ve; se trata de lucha de clases, del enardecimiento de unos en

contra de otros para polarizar al estilo venezolano y generar
odio entre diversos grupos de la población. Esa es la semiótica
y eso es lo que realmente preocupa.

El asunto va más allá de las mentiras que se han trata
do de usar como razones sino en algo mucho más grave,
algo que definió Slim como la forma en las cuales se to
man las determinaciones. Hay empresarios quienes equi
vocadamente creen que si se quedan callados y agachan la
cabeza todo pasará. Más temprano que tarde regresarán los
negocios normales y encontrarán el modo de hacer las co
sas. Lo mismo pensó una parte muy importante de la clase
empresarial en Venezuela con terribles resultados.

Quienes ingenuamente creen podrían nadar de muertito
quizá no entienden que si gana Morena no sólo traerá a sus
empresarios consentidos sino que, mucho más allá, las medi
das económicas que se tomarían generarán crisis lo que afec
tará sus negocios actuales y anulará oportunidades de futuro.

La semiótica del NAICM es mucho más preocupante; No
se trata de corrupción o cuestiones técnicas. La oposición a
esta obra fundamental para desarrollar progreso en beneficio
de las personas ha derivado de supuestas cuestiones técnicas
hasta actos de corrupción. Lo que sea con tal de buscar des
carrilar el proyecto.

Se trata de mandar el mensaje que el país es pobre y no
está para lujos que usan las clases medias y altas. Se trata de
decir que el país debe construir carreteras a mano y buscar la
igualdad entre las personas aun cuando sea nivelándolas en
la pobreza, en la venganza social.
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LO IMPORTANTE

La semiótica del NAICM es la lucha de clases, promover el
resentimiento y el odio. Hacer creer que la venganza es el ca
mino ala prosperidad. En el otro lado están aquellos quienes
Creen en el trabajo y el desarrollo. Los que están buscando un
México próspero en contra de aquellos quienes están cega
dos por el odio.

La cobardía con la que se conducen algunos empresarios
que no salen de su zona de confort contrasta con la belige
rancia con la que son atacados quienes defienden el progreso
a través del trabajo como una vía para mejora la calidad de
vida de la población.

Slim no debe ser el único empresario que haga un solo
en este coro de voces de organizaciones empresariales y
sindicatos. Atrás de él deben salir otros a tomar posiciones
particulares que le permitan comprender a las personas
que decisiones cegadas por la ira o la revancha social no les
beneficiarán, sino que generarán más pobreza,

Lo que hoy está en juego es la posibilidad real de un cre
cimiento económico sostenido en beneficio de los que me
nos tienen, la cual podría ser cancelada por la voz de aquellos
quienes por la vía del enojo pretenden ganar las elecciones a
pesar de que eso signifique cancelar un mejor futuro para la
mayoría.

Slim no debe ser el

único empresario
que haga un solo en
este coro de voces

de organizaciones
empresariales y
sindicatos.
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Quintana Roo y la preservación
de sus aliados turísticos
Mazatlán. Tras una larga

espera para arrancar el
Consejo de Promoción
Turística de Quinta
na Roo (CPTQR), hubo
cierta decepción entre
los miembros de la in

dustria turística del estado cuando se anunció

que el presupuesto total para este año será de
apenas 220 millones de pesos.

Para poner esto en contexto, el gobierno de
Quintana Roo, cuyo titular es Carlos Joaquín
González, ha dicho que 30% del impuesto de
3% al hospedaje es para el turismo y las cuen
tas no salen.

Para efectos de una cuenta rápida, diga
mos que la tarifa promedio en los 100 mil
cuartos del estado es de 80 dólares con una
ocupación promedio del 75 por ciento.

Con esos datos hipotéticos, dicho impues
to generaría más de mil millones de pesos al
año; por lo que 220 es casi la quinta parte.
¿Qué pasó?

En una charla sin grabadora, durante el
Tianguis Turístico de Mazatlán, el gobernador
Joaquín dijo que ello se debe a varios facto
res y el primero es que todavía este año 500
millones se utilizarán para pagar la deudas
que contrajo el gobernador anterior. Roberto
Borge, quien se encuentra en prisión.

Pero además, refirió, será necesario que
transcurra un año más para que las deudas
hayan sido saneadas totalmente.
Desde su perspectiva hay otros temas

igualmente importantes para el turismo que
tienen que ser atendidos con ese impuesto;
como la seguridad y el desarrollo del produc
to turístico.

El gobernador dice que los problemas pau
latinamente se van resolviendo; una entidad
que estaba en quiebra sale adelante y el go
bierno ha logrado conservar la relación con
los socios comerciales del estado.
Joaquín y sus colaboradores, como

Darío Flota, el director general del CPTQR y

Marisol Vanegas. secretaria de Turismo, han

reconocido los compromisos y negociado con
los acreedores.

El martes por la noche esa entidad y Tu
rismo de la CDMX se aliaron para ofrecer una
fiesta a sus socios comerciales en el Tian

guis, en donde estuvo la cantante Natalia
Lafourcade.

No sólo somos aliados por la coincidencia
de los partidos, dijo Joaquín, pues además hay
alrededor de cuatro decenas de vuelos diarios

entre los aeropuertos de laCDMXyCancún.
Joaquín reconoció, además, el esfuerzo

que hicieron Sinaloay Mazatlán pararecibir el
Tianguis, y dijo que la llegada de nuevos des
tinos turísticos mexicanos no debe significar
más competencia para Quintana Roo, en la
medida en que cada uno identifique su voca
ción y los nichos de mercado en los que serán
exitosos.

DIVISADERO
CPTM. Quien estaba casi eufórico era Héctor
Flores Santana, director general del Conse
jo de Promoción Turística de México, no sólo
porque hubo más citas de negocios que en el
Tianguis del año pasado y más compradores.
Y es que además de los datos duros, un

grupo de ejecutivas de American Airlines dio
el enganche para comprar una casa en Ma
zatlán; lo mismo que un famoso influencer
canadiense y Daniel Lamarre, el CEO de
Cirque du Soleil, planea vacacionar en esta
ciudad.

Cuando un destino se gana así el corazón
de los viajeros, pocos pueden poner en en
tredicho su futuro.

El gobierno de Quintana
Roo reconoció el esfuerzo

de Sinaloa y Mazatlán para
recibir el Tianguis Turístico,
que concluyó ayer con
cifras exitosas.
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COORDENADAS

¿Cuándo se subirá el dolara la montaña rusa?
Enrique
Quintana

• * uándo volverá a tener el dólar fluctua

ciones como las que vimos en 2016 y
el año pasado? ¿O podemos estar con

fiados en que ya no veremos esos altibajos?
Hay dos factores que están influyendo de ma

nera determinante en el valor de la divisa nor

teamericana: la renegociación del TLCAN y el
proceso electoral.
El efecto sobre la cotización va a depender de la

dinámica de los dos procesos, que van corriendo en
paralelo.
Imagine usted que en el lapso de los próximos

30 días se anuncia que México, Estados Unidos y
Canadá llegaron a un acuerdo en principio en la
renegociación del Tratado. Lo más probable es que
esa noticia coloque al dólar por debajo de los 18
pesos de modo consistente y no sólo por algunas
horas, como vimos esta semana.
Pero, en el caso opuesto, si transcurre mayo sin

señales de que la renegociación va a alcanzar un
desenlace, el nerviosismo empezará a hacerse pre
sente en el mercado y las apuestas en contra del
peso van a crecer, encareciendo el dólar antes de
que el proceso electoral llegue a su recta final.
Sin embargo, aun en el caso de un acuerdo

próximo en el TLCAN, el mes de junio puede ser
un periodo en el que el precio del dólar se vaya
para arriba.
¿De qué dependería esa alza?
Hay dos factores asociados.

1La medida en la que el mercado considere pro
bable el triunfo de AMLO en las elecciones del 1

de julio. Si los resultados de los dos primeros de
bates y la dinámica de las campañas en los próxi
mos 45 días no modifican las tendencias y cierran
la brecha entre López Obrador y el segundo lugar,
hay más probabilidades de que el nerviosismo se

haga presente en algún momento de junio.
2La percepción de lo que implicaría un triunfo
de AMLO en política económica. Algunas corre
durías y fondos de inversión aún no están seguros
del grado en el que cambiaría la política económica
y se encuentran expectantes al hacer su evaluación
de riesgos. Otros consideran que medidas como la
probable cancelación del proyecto del nuevo ae
ropuerto; la reversión de las reformas energética
y educativa, y una mayor proclividad a un gasto
público creciente para cumplir promesas de cam
paña, podrían implicar el abandono de principios
de disciplina fiscal, lo que empujaría hacia arriba
la inflación y esto se reflejaría en el tipo de cambio.
3Otros analistas que consideran probable el
triunfo de AMLO han señalado que, para valorar
los márgenes de acción del nuevo gobierno,
todavía hay que esperar cómo queda la composi
ción de las Cámaras del Congreso. Si Morena y
sus aliados están lejos de la mayoría absoluta, los
márgenes de maniobra van a ser menores.
No necesariamente los operadores del mercado

cambiario son las personas mejor informadas,
pero históricamente sus decisiones reflejan de ma
nera más rápida los temores o la confianza de los
inversionistas.

Por eso, el ejercicio de seguir la evolución del
tipo de cambio, más allá de los dichos de empre
sarios o sus organizaciones, permite ver cuál es el
resultado de las decisiones y no sólo cuáles son sus
opiniones.
De lo que no hay duda le subrayo de nueva

cuenta es que estamos en los últimos momentos
de una etapa de relativa estabilidad del dólar en su
cotización frente al peso, en las siguientes semanas
veremos de nueva cuenta cómo el valor del dólar
se sube a la 'montaña rusa'.
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AMLOy los intelectuales
Hace 20 años, Robert No

zick publicó un breve
texto llamado ¿Por qué

los intelectuales se oponen al ca
pitalismo? en la revista del Cato
Institute. Tanto esa institución
como el filósofo mencionado

son claros ejemplos de lo que se
conoce como "libertarismo", un
movimiento ideológico que consi
dera a la libertad como valor casi

único, que no debe limitarse ni
siquiera por cuestiones de solida
ridad (forzada, al menos).
En ese texto, Nozick propone

que la oposición de los intelec
tuales al sistema de libre mer

cado puede tener su origen en
la forma en que los intelectuales
se construyen. Por intelectual,
Nozick entiende a las personas
que manejan ideas expresadas
en palabras, configurando el
flujo que otros reciben: poetas,
novelistas, críticos, periodistas
y en general académicos en las
áreas sociales y humanísticas.
No incluye a quienes preponde
rantemente utilizan números o

información visual, que considera
se oponen menos al mercado. En
opinión de Nozick, los intelectua
les esperan ser el tipo de persona
más valiosa en la sociedad, con
el mayor prestigio y poder, las
mayores recompensas. Se sien

ten merecedores de ello, pero la
sociedad capitalista no les rinde
pleitesía. Nozick reconoce que
esta sensación de merecimiento

no es nueva: Platón y Aristóteles
ya la mostraban, pero considera
que el sistema escolarizado la ha
potenciado. Un posible corolario

de esta descripción de Nozick es
que los intelectuales tendrán una
mayor propensión a ver al go
bierno como un mecanismo más

justo que el mercado, en tanto
que ese gobierno les hace un ma
yor reconocimiento que el que el
mercado les ofrece. Más aún, les
permite demostrar su mayor va
lor, puesto que el gobierno puede
utilizarse como un instrumento

mediante el cual pueden guiar a
la población en pleno hacia lo que
deberían tener, hacer o querer.
¿Quién podría saberlo mejor que
los intelectuales?

Le comento todo esto porque si
alguien ha mostrado una gran ca
pacidad para cortejar intelectuales
ése es Andrés Manuel López Obra
dor. Fácilmente les hace pensar
que son reconocidos y escuchados,
y su postura a favor de un estado
fuerte, que interviene en la econo
mía y promueve ciertos compor
tamientos sociales, coincide con
lo que los intelectuales están bus
cando. Por lo mismo, no debería
ser extraño que una proporción
significativa de esos intelectuales,
"trabajadores de palabras" como
los llama Nozick, apoyen al líder
político. Esa proporción debería
ser mayor a la media nacional, y su
efecto sobre los jóvenes que estu
dian con ellos también debería no

tarse. Ambas cosas ocurren, según
las encuestas. Sin embargo, debe
resultar difícil defender todas
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las posturas del candidato, si en
verdad los intelectuales mantie

nen algo de su vocación original:
buscar la verdad. Para evitar la

disonancia, algunos han optado
por declarar a AMLO como el
único preocupado por los pobres
de México, sin prueba alguna.
Deben haber olvidado que el pri
mer político reciente que impulsó
en serio los programas sociales,
fomentando con ellos la organi
zación comunitaria, fue un tal
Carlos Salinas de Gortari, a través
de Solidaridad. Y también segura
mente minimizarán el primer pro
grama social realmente exitoso de
México, Progresa, copiado inter
nacionalmente, creado en el sexe
nio de Zedillo. También debería

resultar un problema congeniar
el conservadurismo del candidato

y su proclividad religiosa con el
supuesto liberalismo laico de la iz
quierda mexicana. No se nota.
A la arrogancia académica que

Nozick registra en los intelectua
les, habría que sumar la autori
dad moral a toda prueba que les
ofrece el manto de la izquierda.
El político que sabe fingir rendi
ción frente a ello, los seduce de
inmediato. No sólo les brinda la

certeza de su valor intrínseco,
sino la oportunidad de traducir su
conocimiento en políticas públi
cas que, finalmente, se converti
rán en reconocimiento, prestigio
y fortuna. Es un honor...
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IN
VERSIONES

:: Aprovecha
Para aprovechar la estancia
de los ministros de Finanzas

en Washington, con motivo de
las reuniones de primavera
del FMI y el Banco Mundial,
el secretario del Tesoro de

Estados Unidos, Steven
Mnuchin, convocó a varios
de ellos, incluido el secretario
de Hacienda, José Antonio
González. La reunión se da

en medio de la renegociación
para modernizar el TLC.

:: Al límite
A días de que venza el plazo
para que las personas físicas
presenten su declaración
anual de impuestos 2017,
el Instituto Mexicano de

Contadores Públicos pedirá
al Servicio de Administración

Tributaria ampliar el plazo 15
días, por contratiempos para
cumplir con la obligación y
que, dicen, tienen que ver con
la plataforma del SAT. Éste
detalló que al 16 de abril los
contribuyentes han presen
tado más de un millón 890
mil declaraciones anuales, un
cumplimiento 10 por ciento
mayor respecto a 2016. Más
de 88 por ciento tiene saldo
a favor.

:: Anticorrupción
En materia de corrupción,
el despacho López Elias
Abogados presentará a los
candidatos presidenciales
una estrategia para mejorar
el sistema de contratación, ya
que es uno de los temas más
importantes a abordar en el
próximo debate; México se
encuentra en el lugar 135 de
180 naciones, de acuerdo con
el índice de percepción de la
corrupción de Transparencia
Mexicana. Pedro López Elias
tiene 40 años dando asesoría

legal en recursos públicos y
su despacho cumple 15 años
con un ambicioso proyecto
anticorrupción.

:: Designación
Ulises Hernández Romano
es el nuevo director de Recur

sos, Reservas y Asociaciones
de Pemex Exploración y Pro
ducción. Con una experiencia
de 19 años en la empresa,
desde marzo pasado se des
empeñaba como encargado
de esa dirección. Es ingeniero
geólogo egresado de la
UNAM, con doctorado por
la Universidad de Reading,
Inglaterra, y trabaja desde
1999 como sedimentólogo e
intérprete sísmico.
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Los vientos de Ignacio Galan
¦ Cómo convertir la política en un viento
¿favorable?

La pregunta es para Ignacio Galán,
presidente de la española Iberdrola, la
compañía eléctrica líder mundial en renova
bles que cada vez más utiliza la fuerza del
viento para obtener energía limpia, reducir
la emisión de gases de efecto invernadero y
preservar el medio ambiente.
La respuesta incluye planeación de largo

plazo; políticas públicas claras y definidas
para impulsar el crecimiento, la inversión y
generar riqueza.
Dijo: "Las decisiones que tenemos que

tomar en el sector energético son a 40,50
o 60 años; eso dura una central eléctrica
o más. La energía es el motor de un país y
desde la perspectiva de una nación, tiene
que haber planificación clara y definida
para que los que tenemos que hacer inver
siones tengamos la tranquilidad suficiente
para invertir con una visión de largo plazo".

El empresario afirmó que en México y Bra
sil "desde hace mucho tiempo" ha habido
una "idea muy clara de planeación. En Méxi
co se ha hecho una reforma energética que
es un modelo, y lo digo con mayúsculas, de
cómo pasar de un sistema totalmente esta
tizado y monopolizado a un sistema abierto
y de mercado, separando actividades de
transmisión, de regulación, de productores
independientes y demás, que da confianza
suficiente para hacer las cosas".

Agrego que por la misma razón "México
ya se está beneficiando no solo de unos
precios bajos de energía, como se observa
en las subastas, sino también porque está
creando un tejido industrial para poder
hacer las cosas cada vez más bien. Esto es
crear riqueza".
Ignacio Galán no dudó en afirmar que

en el "caso mexicano hay una política muy
clara y definida" en este campo, y que el
país tiene gran potencial en la generación

de electricidad eólica y solar. "Insisto, para
las empresas es importante que en un país
exista planeación y un marco definido. Creo
que la prioridad en México y Brasil no está
precisamente en cómo cambiar el modelo...
hay otras cosas más importantes".
Mañana le platico más de este diálogo

sostenido en Bilbao, España.

Cuarto de junto
El presupuesto de 73 mil millones de pesos
para el campo en este año no tendrá
subejercicios, aseguró el titular de Sagarpa,
Baitazar Hinojosa, quien se comprometió
a que ningún recurso se desviará con fines
electorales... El próximo lunes Yamaha
México celebrará su 60 aniversario en el
Hotel Crowne Plaza... Francisco González,
presidente del Grupo BBVA, fue reconocido
con la condecoración del Águila Azteca y
la institución refrenda su compromiso con
México. M
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Dinero
Nueva pasarela de candidatos, ahora en Citibanamex Empresarios, insatisfechos con las reformas

Contribuyentes cumplidos
Enrique Galván Ochqa

A principios de marzo los can
didatos presidenciales hicieron
pasarela en la Convención Ban

cada de Acapulco. De entonces a la
fecha han ocurrido cambios. Entonces
eran cuatro, ahora son cinco, contando a
El Bronco Rodríguez. El favorito de los
financieros era (sigue siendo) José An
tonio Meade, pero no ha podido superar
la tercera posición en las encuestas y sus
simpatizantes comienzan a voltear hacia
otras direcciones. AMLO llegó como el
menos favorecido por las simpatías de
los banqueros aunque no le hicieron
ningún desaire, pero, en materia de
intención de voto popular, ha avanzado
en el trecho que lo separa de sus conten
dientes, como puede verse en el índice
Electoral de Bloomberg. Ricardo Anaya
ha perdido preferencias. Margarita Zavala
y El Bronco están muy atrás. Los candi
datos volverán a hacer pasarela, ahora
en la reunión plenaria de los consejeros
y socios del grupo Citibanamex. Son los
personajes de mayor poder económico
de la República, con relaciones interna
cionales muy importantes, conforman un
grupo de influencia de gran calado en el
sector financiero. Todos los candidatos

despiertan su interés, pero el foco de la
atención es el de la izquierda, populista lo
llaman, López Obrador. (No se lo digan a
nadie, pero no son pocos los empresarios
que están buscando acercársele por va
rios conductos: Miguel Torruco, Marcelo
Ebrard, Alfonso Romo, Carlos Urzúa y
otros miembros del equipo que tienen ne
xos con la 1P). Ya confirmó su asistencia.
La reunión se desarrollará los días 26 y
27 de mayo en Ciudad de México. Vale
recordar que después de la exposición
que hizo en Acapulco, AMLO fue cues
tionado por Paco Ignacio Taibo II, porque
estimó que se había salido de algunos
principios básicos de su movimiento.

NO ESTÁN MUY CONTENTOS

En un estudio llevado a cabo en enero y
que abarcó a 906 hombres de negocios,
seis de cada 10 consideraron que los
cambios legislativos (reformas) afectaron
de forma negativa la competitividad de

su empresa, de acuerdo con el reporte
Perspectivas de la Alta Dirección en Mé
xico 2018, elaborado por la consultora
KPMG. La insatisfacción proviene del
aumento de los energéticos: la gasolina y
la electricidad. "Los empresarios que no
están convencidos es porque no les han
llegado los beneficios", según la firma
consultora. Si extendiera su encuesta a un

mayor número de personas, más allá del
sector empresarial, se daría cuenta de que
comparten las mismas opiniones.

Contribuyentes cumplidos

Los contribuyentes (personas físicas)
han presentado más de un millón 890
mil declaraciones anuales del ejercicio
2017, lo que representa un incremento de
10 por ciento respecto del año anterior,
informó el Servicio de Administración

Tributaria (SAT). La novedad es que el
SAT les llena sus declaraciones, sólo
tienen que revisarlas y hacerles alguna
corrección, si les parece que procede.
El organismo recaudador precisó que
de las declaraciones presentadas, más
de 88 por ciento tienen un saldo a favor,
mismos que han solicitado devolución o
compensado contra otros impuestos. A
la fecha, se ha autorizado la devolución
de 3 mil 998 millones de pesos. Como
cada año, la fecha límite para que los
contribuyentes obligados presenten su
declaración es el 30 de abril.

Ombudsman social

Asunto: el final del túnel

AMLO a la cabeza de las encuestas. No

hay Hildebrandos ni algoritmos que pue
dan con tal diferencia. Estamos hablando

de aproximadamente 18 millones de votos
de diferencia entre el primero y el segundo
lugar. El fraude cibernético tiene chance
de operar en votaciones cerradas de 3 por
ciento como máximo. Sin embargo, no
hay que confiarse, el bandidaje es capaz de
todo con tal de no perder privilegios.

Alejandro García/ vía Facebook

Rl Los comisionados del INE y cuatro
magistrados del Trife ya mostraron que
son capaces de hacer actos de magia. Si
subieron a la boleta a Margarita Zavala
ya El Bronco Rodríguez, ¿no serían
capaces también de subir a Los Pinos al
personaje que les ordenen precisamente
de ese lugar?

Twiteratti

¿No se le atoró una #GuarderiaABC a @
Mzavalagc al hablar de protección a la
#PrimeraInfancia?

@pavidonavido

#LógicaSlim
1. Construye aeropuerto sobre el lecho
de un lago.
2. Construye obra hidráulica para des
aguar el lago.
3. Te presento a constructoras (de mi
propiedad).
4. Te presto dinero, que no es mío, para
que les pagues a las constructoras.

@Desde_Izquierda

¿Saben qué está horrible? Que todavía
nos falta perder en penales en el mundial
y sobrevivir a las elecciones. Y ya desde
ahorita, todos estamos enojados. Y por
lo que leo, gane quien gane seguiremos
enojados.

©ursulacamba
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Barometro Electoral
Bloomberg

En el más reciente reporte del índice Electoral
Bloomberg, que promedia los resultados de las
encuestas más importantes, AMLO rompió su
propio récord de intención de votos. En el nuevo
reporte del 1 7 de abril, subió de 43.7% a 47.8%.
Retrocedió Ricardo Anaya, de 30.2% a 26.6%;
José Antonio Meade también cayó de 23.03% a
17.09%, y Margarita Zavala resbaló de 6.3% a
5.1 %. El Bronco Rodríguez hizo su debut con un
2.7%. ¿Entonces ya la hizo López Obrador? No.
Al final del túnel están el INE que cuenta los votos
y el Trife que califica la elección; pueden torcer
los resultados.
Fuente: Bloomberg
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México SA
EPN: otro sexenio de 2 por ciento China e India, motor económico

El Águila Azteca a un banquero
Carlos FernándezVega

Concluye el gobierno que se com
prometió a mover a México, y las
más recientes estimaciones sobre

el "crecimiento" económico nacional

rondan entre 2.1 y 2.3 por ciento para
2018 (siempre en el mejor de los casos),
para un mediocre promedio anual de en
tre 2 y 2.1 por ciento en el sexenio, de tal
suerte que mover, lo que se llama mover,
la administración peñanietista no movió
nada en beneficio del país.

Disfrazada de buena noticia, el Fondo
Monetario Internacional (FMI) celebra
que la economía mexicana "sigue en cre
cimiento", aunque la citada proporción
resulte inversamente proporcional a las
necesidades del país y, de paso, sustan
cialmente inferior al promedio mundial
que el mismo organismo pronostica para
2018 (3.9 por ciento) y alejadísima de la
media reportada por las economías emer
gentes (4.9 por ciento).

Pero bueno, el FMI amaneció de buen
humor y divulgó sus Perspectivas de la
economía mundialabril 2018, de las que
se toman los siguientes pasajes. Va, pues.
Parece que el crecimiento mundial va
camino de alcanzar 3.9 por ciento este
año y el próximo, un nivel significativa
mente superior al de las previsiones de
octubre. Uno de los motores de la acele

ración del producto es el crecimiento más
rápido en la zona del euro, Japón, China
y Estados Unidos; todos ellos crecieron
por encima de las expectativas el año pa

sado, mientras las naciones exportadoras
de materias primas registraron cierta
recuperación.
Además de China, otras economías de
mercados emergentes y en desarrollo
también obtendrán este año mejores re
sultados que el que mostraban nuestras
proyecciones anteriores; Brasil, México
y las economías emergentes de Europa
pertenecen a este grupo. Sin embargo, en
conjunto, los beneficios para este grupo
de países sufrirán el lastre de las fuertes
revisiones a la baja en algunos países
asolados por conflictos civiles. El creci
miento del comercio y la inversión si
guen siendo importantes factores que im
pulsan la recuperación mundial.

No se había visto un crecimiento tan só
lido y de base tan amplia desde el repun
te mundial inicial de 2010 tras la crisis fi
nanciera de 20082009. El sincronismo

de la expansión ayudará a disipar algunos
legados de la crisis que persisten al acele
rar el repliegue de las políticas moneta
rias no convencionales en las economías

avanzadas, fomentar la inversión y cica
trizar las heridas del mercado laboral.

No obstante, otras secuelas de la crisis
parecen más duraderas, como el aumento
de los niveles de deuda en todo el mundo

y el escepticismo generalizado de la gen
te sobre la capacidad y la voluntad de las
autoridades de generar un crecimiento ro
busto e inclusivo. Este escepticismo se
verá reforzado y tendrá repercusiones po
líticas negativas en el futuro. Si la políti

ca economica no afronta el reto de apro
bar reformas y acumular reservas
fiscales. El éxito de estas iniciativas con

solidaría el crecimiento a mediano plazo,
extendería sus beneficios hacia los nive

les inferiores de la distribución del ingre

so y fortalecería la capacidad de resisten
cia frente a los riesgos que quedan por
delante.

Las perspectivas futuras de crecimiento
para las economías avanzadas y muchos
países exportadores de materias primas
son complicadas. En las primeras, el en
vejecimiento de la población y un au
mento de la productividad total de los
factores inferior al proyectado, dificulta
rán que el crecimiento medio del ingreso
de los hogares recupere el ritmo anterior
a la crisis. Todavía más complicado pare
ce ser incrementar significativamente los
ingresos medianos y bajos. Además, las
tasas de crecimiento tenderán inevitable

mente hacia sus niveles a largo plazo más
débiles.

Es posible que el endurecimiento de la
política monetaria se produzca antes de
lo esperado si surge un exceso de deman
da, algo bastante posible en Estados Uni
dos, donde la política fiscal es cada vez
más expansiva, a pesar de que la econo
mía se ha acercado al pleno empleo. A su
vez, un endurecimiento de las condicio
nes financieras ejercería presión sobre
países, empresas y hogares con una deu
da elevada, también en las economías de
mercados emergentes.
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Asimismo, se corre el peligro de entrar
en una espiral de restricciones y represa
lias comerciales. Se han disparado los
primeros proyectiles de una posible gue
rra comercial. El conflicto podría intensi
ficarse si las políticas fiscales de Estados
Unidos provocan un aumento del déficit
comercial sin que Europa y Asia tomen
medidas para reducir los superávits. Es
necesario fortalecer el sistema multilate

ral de comercio basado en normas que se
creó tras la Segunda Guerra Mundial y
que ha generado un crecimiento sin pre
cedente en la economía mundial. De lo

contrario, corre el peligro de desgarrarse.

En China, se prevé que el crecimiento se
modere ligeramente (de 6.9 en 2017 a 6.6
el año pasado y 6.4 por ciento en 2019).
A mediano plazo se proyecta que la eco

nomía continué avanzando en la transi
ción de un modelo basado en la inversión

y la industria a otro más soportado en el
consumo privado y los servicios, pero se
espera que la deuda no financiera aumen
te como proporción del PIB, y la acumu
lación de factores de vulnerabilidad em

paña las perspectivas a mediano plazo.
Se proyecta que el crecimiento en India
aumente de 6.7 en 2017 a 7.4 en 2018 y a
7.8 en 2019, impulsado por el fuerte con
sumo privado y la disipación de los efec
tos transitorios de la iniciativa cambiaría

y la implementación del impuesto sobre
los bienes y servicios a escala nacional.

Las rebanadas del pastel

La Orden Mexicana del Águila Azteca
es la máxima distinción que el gobierno
mexicano otorga a extranjeros, con el fin

de reconocer los servicios prominentes
prestados a la nación mexicana o a la hu
manidad..." Eso estipula la ley respecti
va. Entonces, ¿por qué el gobierno mexi
cano la concedió (en grado de Placa, que
se entrega a "subsecretarios o viceminis
tros de Estado, a encargados de negocios
ad hoc, cónsules, generales brigadieres,
contralmirantes, vicealmirantes, así
como aquellos cuya categoría equivalga a
las citadas") al presidente de la trasnacio
nal española Grupo BBVA, Francisco
González Rodríguez? ¿Cuáles serían los
supuestos "servicios prominentes presta
dos a la nación mexicana o la humani

dad"? No hay que buscar: es la degrada
ción total de las condecoraciones

nacionales, en el entendido de que si al
barón Alberto Bailléres le dieron la Beli
sario Domínguez, por qué no el Águila
Azteca a un especulador financiero.
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RIESGOS Y RENDIMIENTOS

* En el Gran Concurso de la Elegancia, 500 autos
* Diferencias importantes entre clásicos y antiguos: Jeffrey
* Los candidatos estarán en el foro de la Femeleche

Julio Brito A

juIiobrito@cronica.com.mx
j br itoa@yahoo. com
Twitter: (« abriíoj

Con un sabor netamente por el gus
to del automóvil se celebrará este
fin de semana la edición XXXII
del Gran Concurso Internacional

de la Elegancia allá por las caballerizas
de Huixquilucan, Estado de México. Es
un evento que se ha vuelto tradicional y
donde participarán hasta 500 vehículos
clásicos y antiguos, encabezados por el
Club Jaguar, que preside Jeffrey Cari
son y donde se suman otras organiza
ciones como los seguidores de Porsche,
Mercedes Benz, Ford y Mustang. Co
mo pieza de colección este año se pre
senta un Cadillac Brougham 1957, del
que se produjeron menos de 800 unida
des y que está en la categoría de clásico.
En una plática, Jeffrey Carlson nos co
mentó la raíz del evento comentó que
el Club Jaguar se fundó desde hace 35
años, con la finalidad de competir de
manera amable allá en el parque Cha
pultepec, "La idea era que la gente pu
diera decidir quién tenía el mejor coche
o cual el mejor conservado. Al paso del
tiempo se fueron uniendo más clubes y
de ser un evento familiar fue creciendo,
hasta el día de hoy, en donde esperamos
la participación de más de 500 vehícu
los y 20 mil visitantes".
Aunque son muchos los invitados, la
realidad es que son pocos los que con

cursan en cada una de las categorías,
"En el Gran Concurso Internacional de

la Elegancia estamos siempre buscan
do innovar trayendo club de otros esta
dos de la República como Guadalajara,
Monterrey; incluso buscando que parti
cipen de otras parte del mundo con ve
hículos originales y sobre todo que sean
autos raros, que es lo que estamos bus
cando para distinguirnos de los demás
eventos que hay en México, que son co
mo 20".

Para ilustrarnos, Jeffrey nos comenta la
diferencia entre un auto clásico y uno
antiguo. "El clásico desarrolla la rare
za, que sea una producción corta y que
se haya logrado conservar a través del
tiempo. El antiguo son vehículos que
tuvieron una producción más grande y
gran parte de ellos se fueron al deshue
sadero. Posteriormente los apasionados
empiezan a buscar pieza por pieza hasta
reconstruirlos. Eso los hace raros y co
leccionables".

La otra parte de la fórmula es la forma
ción de los jueces. De hecho Jeffrey ha
jugado ese papel en varias ocasiones.
"Los jueces nos formamos desde una
edad muy temprana, la pasión que te
nemos por el auto nos ha llevado a res
taurar, destrozarlo literalmente y volver
a reconstruirlo. En calidad de jueces he

mos estudiado desde la tornillería, saber
cómo van, dónde van y cómo se quito.
Conocer ese proceso muy detallado, por
ejemplo a mí me podrías dar una cube
ta llena de tornillos y tirarlos al piso, yo
te podría decir si es el auto porque es la
experiencia que te va marcando. Enton
ces el juez es conocedor, sabe exacta
mente cómo se hizo, cómo se fabricó".

PRESENTACIÓN. Los candidatos
a la Presidencia de la República visi
taran el Foro Nacional de Lechería or

ganizado por la Femeleche, que pre
side Vicente Gómez Cobo. Ya confir

maron su participación Ricardo Ana
ja Cortés, de la coalición Por México
al Frente (PAN, PRD y MC); José An
tonio Meade Kuribreña, de Todos por
México (PRI, PVEM y Panal); y Andrés
Manuel López Obrador, de la Coalición
Juntos Haremos Historia (Morena, PT y
PES), y se espera que en los próximos
días confirmen los candidatos indepen
dientes Margarita Zavala y Jaime Ro
dríguez Calderón ¦
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ALBERTO
AGUI LAR

NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES

SIN FECHA REGLAS PARA
MEDICINAS CON MARIGUANA,
COFEPRIS 331 PERMISOS PARA
IMPORTAR, PRESIÓN Y EL 4/20
*En Jila oferta de 5 FIBRAS antes de elecciones y sume a
ICEL y Offside; Truchot e IPSOS House; AMLO y despierta
CCE; IGNIA vende a CAMIFII en atún Marina Azul

  AÑÁNA SERA EL 4/20
M(four twenty) como se le eo

noce al día de la mariguana,
oportunidad que aprovecha
rán las organizaciones que
buscan lograr en México la

autorización de su consumo lúdico
Unos 200 manifestantes se aprestan

a festejar la fecha frente a COFEPRIS, en
donde fumarán la hierba para presionar
hacia el logro del aval recreativo como en
otros países.
No es descartable que nuestra autori

dad sanitaria que encabeza Julio Sánchez
y Tépoz los reciba para expresarles que
esa dependencia no tiene facultades en tal
sentido.
Aún así COFEPRIS ya ha otorgado 7 au

torizaciones a particulares para que puedan
sembrar, cosechar, transportar y consumir
mariguana para uso propio, en cumplimien
to a resoluciones de la Corte.
Está en curso una octava que logró el

abogado Ulrich Richter en la SCJN que
encabeza Luis María Aguilar, aunque aún
se espera la notificación.
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Es una pequeña muestra, puesto que la
autoridad ha recibido hasta
ahora 456 solicitudes con el
mismo fin.
Dado el camino recorrido

no es descartable que se pueda
crear precedente para que el
uso recreativo del cannabis
sea legalmente válido.
Por lo pronto como le he pía

ticado, aun esta en proceso la elaboración
del reglamento que normará la modificación
que en junio del 2017 hizo el Congreso a la
Ley de Salud para utilizar la mariguana con
fines medicinales.
Con ello se rompió una añeja prohibición

que existía desde hace 90 años, sin base
científica, y que impedía echar mano de
esa droga en enfermedades.
Hay unas 400va

riables de esa plan
ta, aunque no todas
poseen la sustancia
activa (THC) o (CBD).
Este último sirve
para el tratamiento
de la epilepsia in
fantil.
Es público el caso

de la niña Graciela
Elizalde Benavides
que padece ese mal.
Desde entonces CO
FEPRIS va ha emi tido

331 permisos de importación incluso para
otros tratamientos como diabetes o cáncer
de piel.
Una primera versión del reglamento ya

pasó por el tamiz de COFEMER que lleva
Mario Emilio Gutiérrez, instancia que dio
cauce a 116 recomendaciones.
Los 180 días para concluir el trámite ya

se rebasaron. La autoridad se reserva el
pronóstico de un posible plazo para que el
documento quede listo, ya que el asunto está
en manos de un grupo interinstitucional de
expertos en donde participa
la SSA de José Narro Robles.

Se evalúa ensanchar el al
canee de los usos medicinales
de la mariguana hacia el ámbito
herbolario, y la meta es lograr
que las medicinas con canna
bis se ciñan a lo que expresa
la etiqueta.

Lo que si es un hecho es
que en el reglamento no debe esperarse la
ampliación de su espectro, que conforme
al ajuste a la ley quedó circunscrito a inves
tigación clínica y medicamentos que antes
autorice COFEPRIS.
O sea, descarte que el alcance de esas

normas llegue a otros fines industriales,
como sucede en Canadá en donde ya hay
8 productores que operan en un ámbito
controlado.
Para que esto se dé, se requerirá otro ajuste

a la ley que permita aprovechar el enorme
filón del negocio ligado con la industrializa
ción de la mariguana.
Habrá que ser pacientes.

***

AFIN DE mes y todavía en mayo, vienen más
ofertas de deuda en la BMV de JoséOriol
Bosch. El apetito se presenta previo a la
jornada electoral de julio, ante resultados im
predecibles y máxime que Andrés Manuel
López Obrador aún puntea con propuestas
nada afines con la IP. Entre las operaciones
en puerta hay varias FIBRAS. Está la de ASA
de Alfonso Sarabia por 4 mil millones de
pesos, y antes saldría FIBRA Stay de City
Express de Luis Barrios. Igual considere a
FIBRA INFRAEX de Prodemex de Olegario
Vázquez Aldir. Otras en el tintero son Grupo
Educa de Jorge Nacer dueño de ICEL, y una
especializada en el ámbito industrial Offside
que lideran BTG Pactual de Javier Artigas
y Actinver de Héctor Madero.

***

EL LUNES ESTARÁ por aquí Didier Truehot.
CEO de la francesa IPSOS, líder en estudios

Fecha: 19/04/2018

Página: 33

Area cm2: 667

2 / 3

Columnas Económicas

Alberto Aguilar "Nombres, Nombres y... Nombres"

Alberto Aguilar

Costo: 38,686

Página 27



de mercado. Echara a andar el piloto de un
concepto a replicar en el mundo. Se trata de
"IPSOS House". En 850 m2 en Reforma 26
ahí en donde por años estuvo Excélsior , se
abrirán espacios para que las marcas pue
dan presenciar en directo la reacción de los
consumidores para con sus productos frente
al mostrador, el hogar y en otros contextos.
Un "bigbrother". El desarrollo de la fórmula
por parte de la firma que lleva aquí Javier
López está a cargo de Armando Mora.

***

AL FIN DESPERTÓ el CCE. Amén de apro
vechar las redes sociales para evidenciar
los riesgos que existen para el país en torno
a prometer soluciones vía "varita mági
ca", ayer Juan Pablo Castañón habló de la
realización de foros de infraestructura con
los candidatos, en los que Andrés Manuel
López Obrador decidió no participar. Ahí
se analizará la importancia del nuevo aero

puerto, que se dijo, es vital para un México
moderno y para el que AMLO simplemente
"no escucha".

***

LE PLATICABA DE la operación que hubo al
rededor de Grupo Procesa que lleva Rodrigo
López, productora de atún de Tapachula que
maneja la marca Marina Azul. En realidad la
estadounidense LAP representada por Ja
mes Martin y Teseo Bergoglio vía su fondo
CAMIFII compró la participación que tenía
IGNIA de Alvaro Rodríguez Arregui, para
diversificar su portafolio aquí y de paso apo
yar a la empresa mexicana surgida en 2003
que no ha dejado de crecer. Mil disculpas.

SE EVALUA

ENSANCHAR EL

ALCANCE DE LOS

USOS MEDICINALES

DE LA MARIGUANA

JULIO
SÁNCHEZ Y
TEPOZ
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No me refiero al tren de mediana

velocidad que el exjefe de go
bierno capitalino, que aseguró
conectaría eficientemente al

AICM y el hipotético aeropuerto civil de
Santa Lucía; me refiero al resultado con
creto de la Línea 12 del Metro, cayos trenes
en costo y mantenimiento casi doblan el
coste promedio de los equipos en otras lí
neas durante la gestión de Jorge Gaviño.

Comparativamente, el costo unitario de cada uno de
los 12 trenes de la Línea 12, comprados a CAF que aquí
lleva millones de dólares más Max Zurita, fue de 33.8
millones de dólares... es decir 15.4 millones más (83.4%)
de lo que costó cada uno de los 10 trenes para la Línea l
adquiridos durante la administración de Miguel Mancera.
En cuanto a mantenimiento la cosa está peor: mantener a
cada uno de los trenes de la Línea dorada en los últimos
5 años salió en 6.6 millones de dólares, dadas las fallas
de diseño y construcción en los tramos elevados. En ese
mismo período, el costo unitario de mantener 360 trenes
de la Línea l a "B" fue de 2.3 millones de dólares. Es decir
4.3 millones de dólares más alto, un 187% más caro.

Ciertamente, el contrato con CAF es algo parecido a
una Asociación PúblicoPrivada, pues contiene arren
damiento con mantenimiento y renovación de equipos.
Pero el elevado costo, considerando que se pagó por
adelantado el 40% del valor de los 30 trenes de Línea 12,
habría hecho más eficiente una compra directa como era

tradición. Pero como el "hubiera" es el tiempo postpre
térito de los tarugos... estamos pagando esos altísimos
diferenciales.

CampecheTabasco. El martes se presentó la
tercera y última declaratoria (en este sexenio)
de la Zona Económica Especial en Campeche y

Tabasco, donde los gobernadores Alejandro Moreno y
Arturo Nuñez reconocieron el esfúerzo de la federación,
representada por Enrique Peña, para enfrentar la caída de
la producción petrolera y promover el cambio de vocacio
nes hacia lo agroindustrial, manufactura y servicios. El tra
bajo logrado por Gerardo Gutiérrez Candiani, para lanzar
las ZEE, está blindado a los cambios de sexenio.

Alerta clembuterol. Uno de los temas calientes
con que topa el nuevo titular de Sagarpa, Balta
zar Hinojosa: tanto el Laboratorio de la Carne de

la facultad de Medicina Veterinaria de la UNAM, Quinto
Elemento Lab, CIDE y Fundación Ford, documentan la
impune práctica de engordar ganado con clembuterol
para m&ximizar ganancias a costa de la salud animal y de
los consumidores. El anterior secretario, losé Calzada, no
alcanzó a "jalarle las orejas" a los delegados del Servicio
Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimenta
ria, para que detectaran y sancionaran a los comercializa
dores de esa sustancia.

Blue Telecom, la opción. Y para lugares adonde
no llega la fibra óptica Novavisión (Sky y VeTv)
que dirige Alex Penna, lanza Blue Telecom para

acceso inalámbrico a Internet de 5 y lOMbps a un precio
que compite seriamente con las ofertas en zonas urbaniza
das. Tecnología satelital a los dispositivos en casa.
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Mauricio Flores, Gente detrás del dinero

Mauricio Flores

Costo: 32,492
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